

MONEDAS		UF	UTM ENERO		IPC NOVIEMBRE
DÓLAR	<b>\$ 887,01</b>	HOY	\$ 3.73	6,42	MENSUAL
EURO	<b>\$ 1.02,38</b>	MAÑANA	\$ 3.736,85		ACUM. 12 MESES
SUPERMERCADOS		IMACEC	DESEMPLEO (SEPTIEMBRE-NOVIEMBRE)		
NOVIEMBRE	<b>-1,8%</b>	NOVIEMBRE	1,2%		ÑUBLE: <b>6,2%</b> / DÍGUILIN: <b>8,7%</b>

# Economía.

DESDE EL 15 DE ENERO AUMENTA EL FLUJO

ANTONIETA MELEAN  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

**E**xpectantes están los empresarios turísticos en los principales destinos de la Región de Ñuble ante la llegada de los veraneantes en estas vacaciones de verano. Si bien ya comenzó el arribo de visitantes a lugares como Cobquecura, Las Trancas en Pinto y Quillón, es desde el 15 de enero que se refleja con mayor fuerza la presencia de turistas y el aumento de reservas en alojamientos.

Además de los atractivos naturales que ofrece cada comuna turística, aseguran que la clave también está en la programación y actividades culturales, deportivas y musicales que organizan los municipios para atraer a veraneantes.

En el destino costero de Ñuble el movimiento de turistas comenzó el 31 de diciembre, con la inédita fiesta de Año Nuevo frente al mar, que convocó a miles de personas.

"Empezamos con la fiesta para esperar el Año Nuevo en la costa de Ñuble, con la puesta de Santa Feria, llegó mucha gente y también se quedaron, no fue un lleno total, pero hubo harta gente en Cobquecura, se movió harto el turismo, el comercio y quedamos contentos con eso, porque por lo general año tras año nosotros nos activamos recién el 15 de enero", dijo Francisco Maldonado, presidente de la Cámara de Turismo de Cobquecura.

Es lo que va de enero las pernoctaciones han sido bajas en días de semana, especialmente porque gran parte de las visitas son solo por el día, sin embargo, la demanda de los diferentes servicios repunta los viernes, sábados y domingos.

"Algunas veces las pernoctaciones en la semana no andan muy bien, pero los fines de semana llega gente para las cabañas, los hoteles y para los restaurantes, sobre todo. Ya hay reservaciones, pero también hay que decir que ha cambiado la temática de las reservaciones, no es una reserva constante tiempo de anticipación, sino que llegan más en el momento, más cerca de la fecha o si no vienen directamente y buscan acá en Cobquecura el alojamiento", explicó.

"Estos días está viiniendo mucha gente por el día, ya no es como antes que la gente venía a veranear por dos semanas, ahora la gente viene a la playa por cuatro o cinco días, pero si tenemos recambio de turistas, a lo mejor no es un turista que está por dos semanas, pero hay para estar dando vuelta las cabañas", añadió.

Destacó que los alojamientos han mantenido los precios de la temporada anterior, y el valor por noche puede oscilar entre 40 mil pesos y 80 mil pesos. La diferencia en los precios dependerá principalmente de la ubicación del hospedaje, la cercanía al mar, si tiene tinaja, si es una cabaña o lodge.

Para esta temporada, una de las fechas en la que reciben a miles de turistas es para La Fiesta de la

# Turismo en temporada alta: destinos proyectan repunte de visitantes desde mediados de enero

**Gremios y autoridades de Cobquecura, Quillón y Las Trancas destacan aumento de reservas, recambio de turistas y una nutrida agenda de actividades culturales, deportivas y gastronómicas.** Objetivo es fortalecer la temporada estival, pese a la amenaza por los incendios forestales.



En Cobquecura hasta ahora las reservas se han concentrado los fines de semana,

Fecha: 18-01-2026  
 Medio: La Discusión  
 Supl. : La Discusión  
 Tipo: Noticia general  
 Título: **Turismo en temporada alta: destinos proyectan repunte de visitantes desde mediados de enero**

Pág. : 21  
 Cm2: 770,7  
 VPE: \$ 767.576

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:  
 3.500  
 Sin Datos  
 No Definida



El 25% de la gente que viene es de Santiago, a lo mejor buscando una estadía más tranquila"

**FRANCISCO MALDONALDO**  
 CÁMARA DE COMERCIO COBQUECURA



Los alojamientos en la semana aumentaron un 10% en relación a la primera semana de enero"

**DAVID HANS HUBE**  
 CÁMARA DE TURISMO QUILLÓN



El valle está preparado con todo, es muy rico en actividades y naturaleza para disfrutar"

**JOSÉ SAAVEDRA**  
 CÁMARA DE TURISMO LAS TRANCAS.



Candelaria que se celebra la primera semana de febrero.

"Aquí siempre ha sido importante la Fiesta de la Candelaria, realmente esa semana está llena acá, aparte de haber actividades que organiza la Municipalidad que llaman al turismo, como campeonatos de fútbol y presentaciones de algunos rancheros, canto, actividades huasas que también van a haber, así que son grandes las expectativas. Siempre hay una variedad temática para que la gente venga a pasarla bien acá en Cobquecura y también nosotros hacemos una invitación para la gente de Nuble a acercarse a Cobquecura, tenemos un clima fresco", indicó Maldonado.

Respecto a los visitantes, precisó que en su mayoría provienen de Chillán, San Carlos, Concepción y Santiago. "El 25% de la gente que viene es de Santiago, por muchos años ha venido gente de Santiago acá a veranear, a lo mejor buscando otro tipo de estadía, una más tranquila, con más espacio ya que el litoral de la Región Metropolitana está lleno de gente. También hay que recordar que hemos hecho con Sernatur campañas en Santiago, Núñez y en otras partes, promocionando a Cobquecura y Nuble, y eso también permite acercar a la gente", dijo.

El presidente de la Cámara de Turismo de Cobquecura advirtió que la ocurrencia de incendios forestales puede frenar un poco las visitas, sin embargo, afirmó que están optimistas y preparados para recibir a los veraneantes.

"El hecho de que hayan empezado algunos incendios no significa que se pueda repetir lo que pasó en otros veranos, que la gente no llegaba por el miedo de estar alejados de sus casas y también la gente que estaba aquí se fue para ir a cuidar su entorno o no faltaba un familiar que podía estar complicado, pero de todas maneras estamos optimistas, nunca estamos con los brazos abajo, siempre proyectamos que va a llegar gente porque ha pasado otros años. El calor que está en Chillán hace que llegue mucha gente acá", resaltó Maldonado.

En tanto, desde el municipio de Cobquecura precisaron que la temporada estival 2026 tiene tres ejes principales: difusión de servicios, promoción de atractivos naturales y desarrollo de actividades deportivas y culturales. Esto de la mano de alianzas con el mundo público y privado.

"Nos vamos a desplegar en varias áreas. La primera es realizar una difusión efectiva que permita la mayor cantidad de visitantes en nuestra comuna, esa con un enfoque relacionado en la ocupación de camas en arriendo para este verano, y además incentivar el rubro gastronómico, que es una de las dos áreas que a nosotros nos interesa desarrollar. Un segundo foco está relacionado con la promoción de los atractivos naturales que como comuna tenemos, y la idea es poder visualizarnos a nivel regional. Y una tercera línea, que está relacionada con el desarrollo de diversas actividades que promueven el desarrollo del turismo estival, especialmente con aquellos que disfrutan de las actividades deportivas y culturales", explicó el alcalde Jorge Romero.

Entre los principales panoramas de este verano destacan la Fiesta de la Candelaria, recorridos culturales por la zona típica de la comuna y sus atractivos naturales, actividades relacionadas con deportes de playa y arena, además de campeonatos de baby fútbol y básquetbol, entre otros.

#### Valle del Sol

"Bastante movido". Así describió el presidente de la Cámara de Turismo de Quillón, David Hans Hube, la llegada de visitantes en los primeros días de enero, y espera que aumente significativamente el arribo de turistas este fin de semana con la realización de la cuarta versión del Concurso del Vino de Quillón.

"Los hospedajes acá generalmente son los fines de semana y el incremento en la semana aumentó como un 10% más en relación a la primera semana del mes de enero, pero los fines de semana hay bastante alojamiento. De acuerdo a la consulta de los empresarios, más de un 50% en la ocupación, y está incrementando considerablemente la cantidad de turistas, específicamente de la Región del Biobío. Este fin de semana se va a incrementar mucho más la demanda por el Concurso Internacional del Vino que parte el 16 de enero y reúne a importantes catadores, sommelier del país y del extranjero, y que va a reunir importantes viñas y vinos desde la región de Nuble hasta la Región de Aysén", indicó.

Reiteró que la Laguna Avendaño, que es de los principales atractivos de la comuna, está abierta al público y apta para el baño.

"Estamos contentos por la afluencia del público, gracias a Dios no tenemos que lamentar ni desgracias en la laguna ni accidentes relacionados con el tema de incendios forestales. Así que estamos muy esperanzados de que se mantenga todo el verano por las actividades que tiene la comuna y el destino", dijo.

"Todos los fines de semana se incrementa la llegada de visitantes, pero especialmente se incrementa más cuando hay actividades artísticas y culturales. Tendremos el Quillón Fest el 6, 7 y 8 de febrero, vienen grupos musicales importantes, de connotación nacional como Zumbale Primo, y todas las actividades principalmente se van a hacer con vista a la laguna", agregó.

El presidente del gremio de turismo local indicó que los servicios en la comuna están preparados para atender a las personas. "Tenemos todo funcionando, ya se inició la construcción del Líder Express en Quillón, y eso también nos tiene contentos".

También valoró el trabajo en conjunto con el municipio para fomentar el turismo, especialmente en estas vacaciones de verano. "Siendo un destino turístico importante, no había Dirección de Turismo y ahora existe, nos estamos coordinando para realizar todas las actividades de verano, para complementar y apalancar esfuerzos y disposición para llevar a cabo todo el programa de verano", cerró Hube.

Mientras que la Municipalidad de Quillón indicó que la estrategia para este verano se basa en tres pilares fundamentales: diversidad de eventos, identidad local y seguridad.

"Ya dimos el 'vamos' con la Fiesta de la Espuma y el Verano Kids, eventos pensados para que las familias

encuentren en Quillón un lugar de entretenimiento seguro. Además, este mes de enero celebraremos con éxito la Fiesta de la Cosecha del Trigo en Peña Blanca y mantenemos tradiciones vivas como la Trilla a Yegua Suelta, además del concurso del vino, Quillón Fest, martes y jueves estelares en la plaza de la comuna, entre otros. Gracias a alianzas estratégicas, somos sede de Nuble Cine 2026, y este sábado 17 de enero contaremos con una función de cine al aire libre y gratuita para que el turista no solo venga por el agua y el sol, sino también por una oferta

cultural de primer nivel", explicó el consistorio.

"Estamos potenciando nuestra identidad vitivinícola. Recientemente recibimos visitas internacionales, en el marco del concurso del vino que se va a desarrollar este fin de semana, para proyectar nuestros vinos al mundo y hemos inaugurado nuevos espacios como la barra cervecería de Toro paire en el restaurante Tranque Viejo, fortaleciendo el polo gastronómico que nos caracteriza", agregaron.

Además, destacaron el refuerzo de controles en los accesos a los balnearios y el patrullaje preventivo para brindar mayor seguridad. "Queremos que el visitante se sienta tranquilo caminando por nuestras calles tanto de día como de noche".

El municipio resaltó que "estamos trabajando codo a codo con la Cámara de Turismo y los productores locales. Quillón no es solo un destino de fin de semana; es una experiencia completa de campo, laguna y tradición".

#### Las Trancas

Desde la Cámara de Turismo Las Trancas, José Saavedra aseguró que están confiados en que será una temporada con proyecciones positivas, la cual comienza a tomar fuerza a partir del 20 de enero. "Ahí es cuando empieza la temporada más fuerte, y todo febrero, que es el principal mes para el verano", dijo.

"El valle está preparado con todo lo que tiene habitualmente, que es muy rico en actividades y naturaleza para disfrutar. Además, hay comercio nuevo, restaurantes nuevos, cafetería nueva. Ha ido creciendo también en servicios y más opciones para los turistas que se acerquen por acá. Así que tenemos las mejores expectativas y esperamos que los números sean buenos como todos los veranos", destacó.

Saavedra indicó que este fin de semana se desarrolla una actividad de mountain bike en el Bike Park de Nevados de Chillán. "Es una competencia del Cross Country Olímpico (XCO), que es preparatorio del mundial que tendremos en marzo, el Mundial de Mountain Bike que se va a hacer a fines de marzo por primera vez en Chile, es una competencia muy importante porque viene lo mejor del mountain bike del mundo y ya hay más de 1.000 inscritos de 30 países", recalcó.

Con este mundial de mountain bike a fines de marzo, se podrá alargar un poco más la temporada, y estiman que superen las 4 mil pernoctaciones tan solo en la semana de competencia.

"En marzo lo que se viene fuerte es el Mundial de Mountain Bike, que arranca del 26 al 29 de marzo, esperamos mucha concurrencia de gente, porque al ser más de 1.000 inscritos, esperamos al menos 4 mil personas pernoctando durante una semana en el valle y arriba, por supuesto. Vamos a estar con una alta ocupación, porque nosotros acá en la comuna de Pinto tenemos 5.100 camas registradas, así que esperamos una ocupación muy importante", agregó.

El presidente de la Cámara de Turismo de Las Trancas recordó que este torneo de talla mundial se realizó en el año 2023 en la ciudad de San Martín de los Andes, en Argentina, registrando 7 mil pernoctaciones.

"Además, este campeonato se hace dos años seguidos, en marzo 2026 y marzo 2027 y Chile lo tiene adjudicado por dos años, así que también es muy importante la llegada de turistas extranjeros, al ser de 30 países, vamos a hacer una especie de montaña internacional para toda la gente que viene, para que pueda conocer nuestro destino", precisó Saavedra.